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Protokoll der 11. Mitgliederversammlung  
des Fördervereins der Freunde und Förderer  
des Gymnasiums Mainz-Oberstadt e.V.  
am 03.02.2020 
 
Beginn: 19.36 Uhr 
 
 
 
TOP 1 Begrüßung und Vorstellung 
 
Die 1.Vorsitzende des Fördervereins, Frau Wiesner, begrüßt die anwesenden Mitglie-
der. Sie stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. Die Mitgliederver-
sammlung ist beschlussfähig. Danach stellen sich die Mitglieder des Vorstands nament-
lich vor. 
 
 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 28.01.2019 
 
Frau Wießner weist darauf hin, dass nur stimmberechtigt ist, wer namentlich als Mitglied 
geführt ist, nicht die Ehepartner. 
Das Protokoll wird einstimmig angenommen (15/0/0). 
 
 
TOP 3 Bericht des Vorstands 
 

Frau Wießner gibt einen Überblick über die Ausgaben und Aktivitäten des Förderver-
eins im vergangenen Geschäftsjahr. 
 
Entwicklung der Mitgliederzahlen 

398 Mitglieder am 01.01.19 

406 Mitglieder am 31.12.19 

Austritte v.a. durch den zweiten Abiturjahrgang 

Beitritte v.a. durch die neuen Fünftklässler  

 
Neben unverzichtbaren kleineren Anschaffungen wurden folgende Ausgaben ge-
tätigt: 
 
Finanzielle Unterstützung schulischer Projekte 

 Unterstützung der Probenfahrt der Musikensembles nach Oberwesel (Kosten für die 

Probenräume): ca. 900€ 

 Zuschuss Konzertfahrt nach Romans-sur-Isère: 2.500€ 

 Zuschuss zur Klausurfahrt der Schüler*Innenvertretung: 500€ 

 Zuschüsse zu Klassen- und Ensemblefahrten aller Klassenstufen und Anschaffung 

Taschenrechner: ca. 150€ 

 Akademische Abiturfeier: ca. 600€  

 Zuschuss zu den Tino Leo Aufführungen in den 6. Klassen (161 SuS) sowie den 

Kursen 12/13 (214 SuS): insgesamt ca. 1.400€ 
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 Unterstützung einer englischsprachigen Theatervorführung für die Oberstufe (208 

SuS): 500€ 

 Aufnahmefeier der Fünftklässler: Luftballonaktion 200€ 

 Finanzierung des „Mobilen Planetariums“ für die 6. Klassen: 220€ 

 Unterstützung des Projektes „Sicher im Netz“ für die 6. Klassen: 200€ 

 Unterstützung des Abends für die Berufsorientierung: ca. 200€ 

 Fahrtkosten für den Referenten am Studientag zum Thema Schulentwicklung: 150€; 

Kosten für Referent durch Spende der MVB finanziert 

 Flyer „Tag der offenen Tür“: ca. 200€ 

 Präsente Bibliotheksmitarbeiter, Sekretariat und Hausmeister, Ensembleleiter Jah-

reskonzert: insgesamt 330€ 

 Neujahrsempfang: ca. 300€ 

 Stellwände für Schulveranstaltungen: ca. 4.700€ 

 
Investitionen für AGs, Fachschaften und Wettbewerbe 

 Preise für Mathematikolympiade und Landeswettbewerb Mathematik: ca. 70€ 

 Preise für den Vorlesewettbewerb: ca. 100€ 

 Neuanschaffungen in der Bibliothek: ca. 150€ 

 Mikrofone und dazugehörige Ständer für die Fachschaft Musik: ca. 550€ 

 Material für die AG „First Lego League“: ca. 300€ 

 Material für die Mint-AG: ca. 80€ 

 Material für die AG Wandmalerei: 150€ 

 
Aktivitäten des Fördervereins: 

Verpflegung bei schulischen Veranstaltungen 

 GMO-Konzertabend 

 Aufnahmefeier der neuen fünften Klassen 

 Tag der offenen Tür 

Weitere Aktionen  

 Bestellaktion Schulkleidung  

 Entwicklung eines neuen Flyers 

 Präsenz am Sommerfest mit Einweihung der neuen Sporthalle  

 und am Kennlerntag der neuen Fünftklässler 

 

Frau Wießner spricht Dank aus  

 an alle Spender, durch die diese Investitionen erst möglich geworden sind 

 an alle Eltern für Kuchen-, Brötchen- und Brezelspenden und auch den Helferein-

satz vor Ort 

 an die Schulleitung Hr. Drebes und Fr. Dr. Flammersfeld für die konstruktive Zusam-

menarbeit   

 an die vielen engagierten Kolleginnen und Kollegen, die großartige Projekte initiieren  

 an Fr. Schiergott und Fr. Schmitt für die Unterstützung durch das Sekretariat sowie 

Herrn Merseburg für praktische Unterstützung 
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Ausblick 

Die erweiterten Möglichkeiten durch die Fertigstellung der Sporthalle und Vielzahl an An-
geboten benötigen häufig die finanzielle Unterstützung des Fördervereins, da die öffent-
lichen Mittel oftmals nicht ausreichen. Dies wird den Förderverein auch im kommenden 
Jahr vor größere Aufgaben stellen. 
 
 
TOP 4 Kassenbericht 
 
Der Kassenwart, Herr Sablotny, gibt einen finanziellen Statusbericht: 
 
Der Förderverein hat zwei Konten: ein Haupt- und ein Unterkonto, welches für die Bibli-
othek verwendet wird. Darüber hinaus gibt es eine Handkasse für Wechselgeld bei Ver-
anstaltungen und eine Handkasse im Sekretariat für kleinere Ausgaben. 
 
Die Ausgaben zur Unterstützung der Schule und der Schüler/Schülerinnen beliefen sich 
auf 17.972,68 €. 
 
Für den Betrieb des Fördervereins fielen Kosten in Höhe von 148,53 € an.  
 
Durch Veranstaltungen (z. B. Kuchenverkauf beim Tag der offenen Tür, Bewirtung bei 
der Einschulungsfeier, Verkauf von Brezeln und Getränken beim Konzert) ergab sich 
eine Einnahme von ca. 3.273 €. 
 
 
TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 
 
Nach dem Kassenbericht wird der Bericht der Kassenprüfer durch Herrn Dr. Arnold ver-
lesen. Gemäß ihrer Prüfung am 22.01.2020 waren alle Ein- und Ausgaben ordnungsge-
mäß belegt. Es gab keinen Anlass zur Beanstandung. Herr Dr. Arnold schlägt die Ent-
lastung des Kassenwarts vor. 
 
 
TOP 6 Entlastung des Vorstands 
 
Ein Mitglied des Fördervereins beantragt die Entlastung des Kassenwarts und des Vor-
stands. Der Antrag wird einstimmig bei Enthaltung des Vorstands angenommen (7/0/8). 
Der Kassenwart und der Vorstand sind damit entlastet. 
 
 
TOP 7 Wahl der Kassenprüfer 
 
Für das Amt der Kassenprüfer stellen sich zur Wahl: 
 
Herr Thorsten Wartenpfuhl (6 Stimmen) 
Herr Dr. Jochen Arnold (9 Stimmen) 
Frau Simone Triebel (8 Stimmen) 
 
Gewählt werden in einer offenen Wahl Herr Dr. Arnold und Frau Triebel. 
Beide nehmen die Wahl an. 
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TOP 8 Satzungsänderung 
 
Die Beisitzerin, Frau Hub, erklärt, dass die Satzung geändert werden soll, weil sie sich 
in der praktischen Arbeit als nicht immer praktikabel erwiesen hat. Diese Änderung sei 
nicht als Kritik am alten Vorstand zu verstehen, der die Satzung erstellt hat. 
 
Alle Änderungsvorschläge wurden mit der Einladung zur Mitgliederversammlung ver-
schickt und werden in der Sitzung von Frau Hub erläutert. 
 
Im Folgenden wird vorgeschlagen, in der Satzung aufzunehmen, dass das Stimmrecht 
durch schriftliche Vollmacht übertragen werden darf §6(3). Diese Änderung wird abge-
lehnt, da eine Übertragung der Stimmen als problematisch angesehen wird, weil eine 
Stimmansammlung möglich wäre. 
Als Lösung dieses Problems soll in Zukunft spätestens mit der Einladung zur Mitglieder-
versammlung auf die Möglichkeit hingewiesen werden, Ehepartner gemeinsam als Mit-
glieder einzutragen.  
 
Die vorgeschlagenen Änderungen der Satzung werden in einer offenen Abstimmung 
einstimmig angenommen (15/0/0). 
 
 
TOP 9 Verschiedenes 
 
Der Vorstand und Herr Drebes beantworten Fragen aus dem Plenum: 

 Die im Ausblick angesprochenen Investitionen für die Turnhalle beziehen sich 
auf einen besonders lichtstarken Beamer sowie eine Leinwand, die für künftige 
Schulveranstaltungen in der Halle benötigt werden. Die Anschaffung hat sich 
durch den verspäteten Bau der Turnhalle verzögert, so dass diese Summe mehr-
fach zurückgestellt werden musste. 

 Es ist keine Umfrage unter Schülern und Lehrern nach Wünschen für mögliche 
Investitionen des Fördervereins geplant. Die Lehrer sind über die Möglichkeit der 
Unterstützung und die Vorgehensweise zur Antragstellung informiert. Dies 
schließt auch den Bedarf an Unterstützung von finanzschwachen Familien für 
Klassenfahrten u.ä. ein. 
Schüler/Klassen können jederzeit über ihre Klassenlehrer/-innen oder die SV An-
träge stellen. 

 
Frau Wießner teilt mit, dass Frau Thielen aus Zeitgründen ihre Mitarbeit als Beisitzerin 
im Vorstand aufgeben möchte. Eine Nachwahl ist nicht erforderlich, da ausreichend Bei-
sitzer im Vorstand verbleiben. 
 
Herr Drebes dankt dem Vorstand für die ehrenamtliche Tätigkeit. 
 
Nachdem keine Wortmeldungen aus dem Plenum vorliegen wird die Sitzung um 20.32 
Uhr beendet. 
 
 
Mainz, den 25.02.2020 
 
Annemarie Borries 
(Schriftführerin) 


